

Ils recyclent les anciens compteurs électriques

Des adultes en situation de handicap travaillent sur le démantèlement de 900 000 compteurs au sein d'Esatitude, l'établissement d'aide par le travail

Près de deux enfants et adultes en situation de handicap, sont aujourd'hui accompagnés dans les quarante-six établissements et services dépendant de l'association départementale des parents et amis de personnes handicapées mentales des Alpes-Maritimes (Adapei-am).

Hier, à l'occasion d'un changement de direction à la tête de l'Adapei-des Alpes-Maritimes, Jean Leonetti a été invité à découvrir le travail réalisé à Esatitude, un établissement de service d'aide par le travail installé dans la zone des Trois-Moulins, au nord de la cité des Remparts. C'est là que sont recyclés, par exemple, les anciens compteurs EDF, remplacés en ce moment par les fameux Linky qui génèrent tant de polémique.

Neuf cents travailleurs dans le département

Les travailleurs en situation de handicap embauchés par Esatitude ont été formés pour valoriser l'ensemble de ces « déchets » d'équipement électriques ou électroniques. « Nous avons obtenu l'un de nos plus beaux contrats : le démantèlement de ces 900 000 compteurs qui viennent des copropriétés des Alpes-Maritimes mais aussi du Var. Toutes les matières sont séparées et valorisées dans nos ateliers. Notre savoir-faire en la matière est désormais reconnu », dit avec fierté et assurance Jérôme Jeunot, le chef d'atelier.

« Dans les Alpes-Maritimes, nous avons environ 900 travailleurs en situation de handicap, dont cent qui œuvrent dans ce centre d'Antibes aux Trois-Moulins. Nous sommes aujourd'hui devenus très compétitifs, répondons aux marchés publics comme n'importe quelle entreprise et sommes devenus une véritable usine avec des professionnels en situation de handicap, mais parfaitement formés pour travailler à leur rythme et avec une formation adéquate », explique René Andron, le directeur de l'Adapei des Alpes-Maritimes.



900 000 anciens compteurs EDF arriveront dans les usines d'Esatitude aux Trois-Moulins et seront démantelés par des travailleurs en situation de handicap qui ont bénéficié d'une formation.

(Photo Dylan Meiffret)

« Notre vocation est d'offrir le plus possible aux personnes en situation délicate du travail dans un panel d'activité très large. Esatitude est une marque déposée de service solidaire. Nous faisons en sorte d'avoir des certifications avec l'appui de cette marque. Nous sommes en permanence à l'affût de travaux qui peuvent valoriser les compétences de travailleurs à handicap. On combine l'accompagnement social de la personne dans des centres d'hébergement comme le foyer Le Roc, à An-

tibes, et le travail dans nos Esat », précise encore René Andron.

Milieu protégé et soutien socio-éducatif

Jean Leonetti a pu visiter hier l'établissement de service d'aide par le travail. À cette occasion, une cérémonie de départ à la retraite, celle de René Andron, a été organisée. Joffrey Henric, son successeur, a été présenté à cette occasion. « Quand je suis arrivé à Esatitude Antibes j'ai eu cette impression de rentrer dans une véritable usine

avec des camions, des espaces verts, une noria de véhicules de blanchisserie, une activité de restauration, une usine de recyclage et de valorisation de matériaux. J'y ai vu beaucoup de compétences », a-t-il indiqué.

Toutes les activités professionnelles proposées, le sont en milieu protégé. Elles sont assorties d'un soutien socio-éducatif des travailleurs en situation de handicap.